

Tabla 2

Factor de impacto (FI) de revistas de Urología

Revista	FI*	Sociedad editora	País	Idioma
Prostate	3,167	-	EE. UU.	Inglés
Journal of Urology	3,029	American Urological Association	EE. UU.	Inglés
Neurourology and Urodynamics	2,560	International Continence Society	EE. UU.	Inglés
International Journal of Impotence Research	2,544	International Society for Sexual and impotence Research	Reino Unido	Inglés
Urology	2,506	Société Internationale d'Urologie	EE. UU.	Inglés
The Urologic Clinics of North America	2,340	-	EE. UU.	Inglés
European Urology	1,889	European Association of Urology	Paises Bajos	Inglés
World Journal of Urology	1,679	-	EE. UU.	Inglés
British Journal of Urology International	1,640	British Association of Urologinecology Surgeons y Urological Society of Australasia	Reino Unido	Inglés
International Urogynecology Journal and Pelvis Floor Dysfunction	1,429	International Association of Urogynecology y Sociedad Mexicana de Uroginecología	Reino Unido	Inglés
Molecular Urology	1,310	-	EE. UU.	Inglés
Urological Research	1,110	-	EE. UU.	Inglés
Journal of Endourology	1,077	Endourological Society y otras sociedades de Endourología y ESWL	EE. UU.	Inglés
Scandinavian Journal of Urology and Nephrology	0,860	Scandinavian Association of Urology y otras sociedades urológicas noreuropeas	Noruega	Inglés
Asian Journal of Andrology	0,836	Asian Society of Andrology	China	Inglés
Urologic Oncology-Seminars and Original Investigations	0,818	Society of Urologic Oncology	EE. UU.	Inglés
Urologia Internationalis	0,500	-	Suiza	Inglés
Urologe A	0,496	Deutschen Gesellschaft fur Urologie	Alemania	Alemán
Prostate Cancer and Prostatic Disease	0,458	-	Reino Unido	Inglés
International Journal of Urology	0,448	Japanese Urological Association	Japón	Inglés
Progres en Urologie	0,436	Association Francaise d'Urologie, Association des Urologues du Quebec y societé Belge d'Urologie	Francia	Francés
Actas Urológicas Españolas	0,186	Asociación Española de Urología	España	Español
Annales d'Urologie	0,157	-	Francia	Francés/ Inglés
Aktuelle Urologie	0,089	-	Alemania	Alemán / Inglés

*FI adjudicado por el Institute for Scientific Information (año 2002), con adaptación para Actas Urológicas Españolas por el IHBD.

RESPUESTA A LA CARTA DEL DR. PÉREZ-CASTRO ELLENDT

Estimado Sr. Director:

En relación con el escrito remitido por el Dr. E. Pérez-Castro Ellendt, que hace referencia al artículo escrito por mí “*En defensa de la expansión internacional de Actas Urológicas Españolas*” publicado en la revista el pasado mes de abril, me veo en la obligación de hacer algunas aclaraciones.

En primer lugar, quiero manifestarle que me ratifico punto por punto en todos los contenidos del artículo, tanto en los objetivos propuestos como en la metodología seguida en la exposición de los hechos y en todas las conclusiones que se derivan.

Como queda claramente expresado en el texto del artículo, en la tabla 2 se pretende incluir a las “*revistas de contenido urológico, general o específico, incluidas en el SCI*” de las que desafortunadamente ninguna de ellas están “*editadas en lengua española ni provenientes de países his-*

panoparlantes", figurando el factor de impacto (FI) para cada revista "*adjudicado para el año 2002*" según se refiere en el pie de la tabla. En consecuencia, esta tabla pretende reflejar única y exclusivamente las revistas de contenido urológico (se excluyen revistas de Nefrología y otras especialidades) y que además están incluidas en el *Science Citation Index* (SCI) cuyo FI publica el *Journal Citation Report* (JCR). Esta base de datos puede ser consultada en Internet (<http://jcr9.isiknowledge.com>), aunque de acceso restringido para abonados. Por tanto, en ningún momento se pretendía que en la tabla 2 quedasen reflejados los datos procedentes del Instituto de Historia de la Ciencia y Documentación (IHCD) de la Universidad de Valencia.

Por otra parte, según queda explicado en el artículo, la inclusión de Actas Urológicas Españolas dentro de esta tabla (en letra cursiva) solamente está justificada para "*hacer una estimación del impacto actual*" de Actas respecto a las revistas urológicas incluidas en el SCI, para lo cual "*puede servir de referencia el FI que, para las revistas españolas, calcula el IHCD*". Queda claro, por tanto, que de todos los datos aportados por el IHCD, solamente se extrae el FI adjudicado para Actas para estimar el impacto de la revista.

La ausencia en la tabla de Archivos Españoles de Urología y de otras revistas urológicas españolas obedece a dos motivos principales. En primer lugar, como ya ha sido referido, ninguna revista española de Urología está incluida en el SCI y, por tanto, no recibe el FI directamente del JCR. En segundo lugar, no se hizo para Archivos la extrapolación del FI que aporta el IHCD porque, como queda suficientemente aclarado, el artículo pretende analizar única y exclusivamente la situación de Actas Urológicas Españolas.

En consecuencia, de acuerdo con los objetivos que se persiguen con la publicación del artículo, la veracidad de los datos que se aportan y después de hacer todas estas aclaraciones, que creo no eran necesarias pues quedan suficientemente aclaradas con la simple lectura del artículo, rechazo tajantemente las atribuciones que se me imputan de "mentir", "ocultar datos" o "manipular".

No tengo por costumbre hacer referencia a aspectos que se aparten de los propios contenidos

que se expresan en los escritos, pero de forma excepcional, en relación con las especulaciones que se dejan caer sobre los posibles "beneficios" que se quieren buscar con la publicación de este artículo, diré que el único interés que me motivó para su escritura fue aportar una modesta contribución para que pueda mejorar la calidad científica y difusión de Actas Urológicas Españolas, la revista que es Órgano Oficial de Difusión de la Asociación Española de Urología sin ningún ánimo de lucro, y todo ello en mi condición de socio de la AEU y miembro del Comité de Revisores de la revista.

Para finalizar, Sr. Director, quisiera expresarle que, a poco que se profundice en la lectura del artículo, se verá que está lleno de mensajes de unidad, trabajo cooperativo y en la búsqueda de puentes de entendimiento entre todos los que estamos interesados en mejorar la calidad e impacto de las revistas publicadas en países hispanos, objetivo que además de necesario también es legítimo.

Dr. J.A. Lancina Martín
Servicio de Urología
Hospital Juan Canalejo
Xubias de Arriba, 84
15006 A Coruña

CONSIDERACIONES AL RESPECTO DEL DIRECTOR DE ACTAS UROLÓGICAS ESPAÑOLAS

En este número de Actas Urológicas Españolas se publica la carta que el Dr. Enrique Pérez-Castro Ellendt, director de la revista Archivos Españoles de Urología, mandó a esta dirección con relación al artículo escrito por el Dr. Juan Alberto Lancina Martín titulado "En defensa de la expansión internacional de Actas Urológicas Españolas" y publicado en el número de Abril de este año (Actas Urol Esp 2005, 29 (4):345-348). El Dr. Pérez-Castro Ellendt se queja de que, en el citado artículo, se falta a la verdad, se ocultan datos y se manipula la información sobre el factor de impacto que la revista Archivos Españoles de Urología tiene respecto a Actas Urológicas Españolas. Aporta una dirección de internet (ime.uv.es/imecitas/impcto/shtml e ime.uv.es/info/idex.html) donde se puede encon-